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EDITORIAL

Una relación 
estratégica

En un mundo interconectado y 
globalizado, las relaciones inter-
nacionales desempeñan un papel 
crucial en el desarrollo y la pros-
peridad de las naciones. En este 
contexto, la relación entre el Perú 
y China emerge como un ejemplo 
destacado de cooperación mutua-
mente bene昀椀ciosa y crecimiento 
compartido.

En las últimas décadas, hemos 
sido testigos de un crecimiento sig-
ni昀椀cativo en los lazos entre el Perú 
y China en diversos ámbitos, desde 
el comercio y la inversión hasta la 
cooperación en infraestructura y el 
turismo. Esta relación estratégica 
se fundamenta en la complemen-
tariedad de las economías de am-
bos países y en el respeto mutuo 
por la soberanía y la diversidad 
cultural.

En el ámbito del comercio, China 
se ha consolidado como el principal 
socio del Perú en Asia. Las expor-
taciones peruanas hacia China han 
experimentado un notable aumen-
to, abarcando una amplia gama 
de recursos, desde minerales y pro-
ductos agrícolas hasta productos 
pesqueros. A su vez, el Perú impor-
ta una variedad de bienes manu-
facturados y artículos de consumo 
de China, contribuyendo así al di-
namismo de ambos mercados.

La inversión china ha sido un 
motor clave para el desarrollo eco-
nómico del Perú. Empresas chinas 
están involucradas en importantes 
proyectos de infraestructura y re-
cursos naturales, generando em-
pleo y fomentando la transferencia 
de tecnología y conocimientos. Esta 
cooperación en infraestructura no 
solo impulsa el crecimiento econó-
mico, sino que también fortalece la 
integración regional y la conectivi-
dad.

El turismo también ha emergido 
como un puente cultural entre el 
Perú y China. Cada vez más turis-
tas chinos eligen al Perú como des-
tino para explorar sus maravillas 
naturales y culturales, desde las 
místicas ruinas de Machu Picchu 
hasta la exuberante Amazonía. 
Esta creciente a昀氀uencia turística 
no solo bene昀椀cia a la industria del 
turismo peruano, sino que además 
promueve un mayor entendimien-
to y cooperación entre nuestros 
pueblos.

Más allá de los aspectos econó-
micos, la relación entre el Perú y 
China se sustenta en una base de 
respeto mutuo y cooperación po-
lítica. Ambos comparten valores 
como la paz, el desarrollo sosteni-
ble y la cooperación multilateral, 
lo que ha permitido fortalecer sus 
lazos diplomáticos en el ámbito in-
ternacional.

     

CHISPAZOS
Por: Ronald Montoro Yopla  -  REG. FPP: Nº 8258

BOLUARTE ESTÁ DEBILAZA

 ¿Gobierno débil o gobierno fuerte? 
¿Hay algo en el medio? Es una discu-
sión interna que se ha 昀椀ltrado hasta 
afuera, y de la que depende mucho. 
No es casual que el principal quejoso 
sea el titular del MEF. 
SAQUEO POPULISTA
El saqueo populista a la caja 昀椀scal 

desde el Congreso y las chambonadas 
administrativas en otras áreas van 
con tendencia a acelerarse.
Hasta aquí se identi昀椀caba una debi-

lidad del gobierno como una debili-
dad del Poder Ejecutivo. El Poder Le-
gislativo podía vacar a Dina Boluarte 
y reemplazarla con su propio al昀椀l. 
SOMETIMIENTO AL CONGRESO
Pero el pacto en la derecha moderó 

esa percepción, y los votos para va-
carla probablemente abundan. 
Así, la debilidad se cambió por el di-

recto sometimiento al Congreso, en 
cosas chicas y grandes.
MINISTRO RECLAMA SUMISIÓN DEL 

MEF AL CONGRESO
Ahora tenemos un nuevo tipo de sen-

sación de debilidad entre la población. 

Se podría de昀椀nir como que las cosas se 
están saliendo de control, y rápido. 
Si bien José Arista está reclamando por 

la sumisión del MEF al Congreso, la cual 
ha heredado y quiere frenar, la pobla-
ción está mirando otras cosas, bastante 
más serias.
DEBILIDAD E INSEGURIDAD
Ahora la debilidad estaría en la pér-

dida de manejo en algunos problemas 
esenciales de la sociedad. La inseguri-
dad ante el crimen, la canasta familiar 
pobre, la corrupción en las instituciones, 
la idiotización (real o 昀椀ngida) del dis-
curso del funcionario y la actuación o昀椀-
cialistas, el acceso ciudadano (no asis-
tencialista) a servicios públicos.
INACCIÓN
La nueva sensación es que salvo reem-

plazar al Pedro Castillo golpista y des-
montar su organización criminal, Bo-
luarte no ha hecho nada. No ha podido 
mitigar las muertes de la protesta que la 
recibió. No ha podido introducir algo de 
disciplina en el Congreso. No ha podido 
limitar los pecadillos, como el hermano 
o los relojes.
DEBIL PERO PREFERIBLE
Una corriente de opinión ha venido 

planteando que el gobierno es efecti-
vamente débil, pero era preferible. Bo-
luarte recogió ese guante con el discurso 
de la estabilidad, probablemente inspi-
rado por Alberto Otárola.
 El mensaje de Standard & Poor es una 

fuerte crítica a esa presunción de estabi-
lidad en el gobierno.
PODRÍA VENIRSE UNA CRISIS
 La situación es tóxica, con la derecha 

(FP, APP, RP y algún otro) no solo liqui-
dando a diario la democracia republi-
cana, sino de paso también el capitalis-
mo. Boluarte se de昀椀ne a sí misma como 
fuerte. Pero eso es hasta que no pase 
nada, claro. Pero todo está apuntando 
hacia una crisis. 

“Una corriente de opinión ha venido planteando 
que el gobierno es efectivamente débil, pero era preferible”
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(Camila Salinas - larepublica.pe)
Con 16 votos a favor, 3 en contra 

y 2 abstenciones, la Comisión de 
Constitución aprobó el proyecto de 
ley presentado por el defensor del 
Pueblo, Josué Gutiérrez, con el que 
busca completar a la Junta Nacio-
nal de Justicia (JNJ) con candidatos 
de menor cali昀椀cación. Ahora, la ini-
ciativa deberá ser debatida en el 
Pleno del Congreso de la República.

Cabe señalar que los congresistas 
de dicho grupo de trabajo que vo-
taron a favor de esta medida fue-
ron los siguientes: Martha Moyano, 
Alejandro Aguinaga, Eduardo Cas-
tillo, Héctor Ventura y Patricia Juá-
rez de Fuerza Popular; Isaac Mita 
y Waldemar Cerrón de Perú Libre; 
Eduardo Salhuana de Alianza Para 
el Progreso (APP); Alejandro Mu-
ñante de Renovación Popular; José 
Elías, Juan Burgos y Raúl Picón de 
Podemos Perú; Alex Paredes de 
Bloque Magisterial; Héctor Valer 
de Somos Perú; Darwin Espinoza de 
Acción Popular; y María del Carmen 
Alva (no agrupados).

Ruth Luque plantea observaciones 
a proyecto de ley

La congresista Ruth Luque consi-
deró que al presentar la iniciativa 
legislativa no se tomó en cuenta la 
situación que afronta el país, debi-
do a que “existe un cuestionamiento 
a la suspendida 昀椀scal de la Nación, 
Patricia Benavides”. 

Además, recordó que hay una me-
dida cautelar en curso que “el Poder 
Judicial no ha de昀椀nido” respecto a 
los magistrados que han sido inha-
bilitados por el Congreso. 

Martha Moyano sobre proyecto de 
ley de defensor del Pueblo

La legisladora Moyano señaló que 
el proyecto de ley presentado por el 
defensor del Pueblo busca la modi-
昀椀cación del artículo 9 de la Ley Or-
gánica de la JNJ. 

Asimismo, precisó que dicha ini-
ciativa indica que los suplentes “son 
convocados para asumir la titulari-
dad en el caso que se haya produ-
cido cualquiera de las causales de 
vacancia prevista en el artículo 18 y 
en observancia a lo dispuesto en el 
artículo 3 de la presente ley”. 

“La renuencia. Esto es lo que he-
mos incorporado a propuesta de 
algunos congresistas. La renuncia 
de asumir el cargo genera inhabi-
talización para postular al mismo 
o otro cargo público por el periodo 
que correspondía completar el car-
go”, dijo la congresista.

¿QUÉ PROPONE EL PROYECTO
 DE LEY DEL DEFENSOR D
EL PUEBLO?
La iniciativa propone modi昀椀car 

el artículo 9 de la Ley Orgánica de 
la JNJ, Ley 30916, con el objetivo 
de incorporar a los candidatos que 
hayan aprobado los concursos de 
selección como miembros suplentes. 

El defensor del Pueblo, Josué Gutiérrez, 
busca que candidatos que aprobaron 

el concurso de selección de miembros de 
la Junta Nacional de Justicia con menos 

puntaje integren dicho organismo 

Constitución aprueba proyecto exprés para rellenar 
la JNJ con candidatos de menor calificación

Esta medida temporal pretende cu-
brir vacantes para evitar demoras 
en las funciones judiciales y admi-
nistrativas de la JNJ.

“Habilítese de manera excepcio-
nal a los candidatos aprobados que 
昀椀guren en el cuadro 昀椀nal de la se-
gunda convocatoria del primer con-
curso de méritos para la elección de 
los miembros de la JNJ, con la 昀椀nali-
dad de asumir el cargo de miembro 
suplente en estricto orden de méri-
tos, de conformidad con el artículo 
9 de la presente ley”, se precisa en 
el proyecto.

ALDO VÁSQUEZ RECHAZA 

PROYECTO PARA 
HABILITAR A 
SUPLENTES CON 
MENOR 
CALIFICACIÓN
El suspendido miem-

bro de la JNJ Aldo Vás-
quez Ríos se pronunció 
acerca de la iniciativa 
impulsada por el de-
fensor del Pueblo. 
El exmagistrado mani-

festó que los candidatos 
a suplentes quedaron 
fuera del cuadro de mé-
ritos al ser evaluados por 
la comisión especial.

“No es un proyecto de 
mi agrado porque la 
Constitución le otorga 
el poder de nombrar a los miembros 
de la JNJ a una comisión especial que 
en su momento la presidió no el actual 
defensor del Pueblo, sino el Sr. Walter 
Gutiérrez. 

Fue una comisión integrada por el 

titular del Poder Judicial, Ministerio Público, Tribunal 
Constitucional, Contraloría General de la República y 
dos rectores de universidades. 

Esa comisión ya nombró a siete titulares y siete suplen-
tes, no puede ser la sola iniciativa del Sr. Josué Gutiérrez 
que de昀椀na a quiénes convoca”, expresó Vásquez en en-
trevista con RPP. 
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Paz y justicia para fallecidos 
en protestas

 Nuevamente en las calles del centro de la capital se 
reunieron los deudos de las víctimas de la violenta re-
presión policial y militar de 昀椀nales del 2022, a pocos días 
del inicio de la gestión de Dina Boluarte como sucesora 
de Pedro Castillo, quien dejó el cargo luego del conato 
de golpe de Estado que propició.

Los manifestantes llegaron de las regiones en las que 
se produjeron las movilizaciones que fueron respondidas 
con el exceso de la fuerza que ya se ha establecido en 
investigaciones independientes realizadas por organis-
mos internacionales de derechos humanos de Naciones 
Unidas y del sistema interamericano, así como ONG in-
ternacionales, como Amnistía Internacional, entre otras.

Esta violencia desatada en Apurímac, Junín, Ayacu-
cho, Puno, etc. provocó al menos 50 personas fallecidas, 
cuyos casos siguen siendo expedientes 昀椀scales que no 
arriban a conclusiones sobre los responsables y que se-
gún el sentir de los deudos, no avanzan con la celeridad 
que ellos esperan, más aún cuando hay tanta evidencia 
de los crímenes extrajudiciales y disparos a quemarropa 
contra civiles desarmados. 

También existen hipótesis acerca de la responsabilidad 
mediata de las autoridades a cargo, ya que los movimien-
tos de la policía y los militares siguieron un patrón esta-
blecido en sucesivas ocasiones, sin que en ningún momen-
to se proceda a evitar el uso de armas de fuego y el tiro 
mortal contra los manifestantes.

Se ha conocido en los últimos meses denuncias vincula-
das al accionar articulado de la suspendida 昀椀scal de la 
Nación, Patricia Benavides, con el poder. Primero con el 
Congreso y en fecha reciente, con la presidenta Boluarte 
y su entorno.En esta última semana, un testigo protegido 
de la Fiscalía ha señalado que la relación entre la defensa 
de la mandataria y la autoridad 昀椀scal era de tal cercanía, 

que ella conoció por adelantado las preguntas y las res-
puestas que debía dar ante las interrogantes relaciona-
das con las muertes ocurridas en los disturbios.

Esta denuncia es sumamente grave porque echa por 
tierra la veracidad de las declaraciones de la jefa de Es-
tado con respecto a su participación en los sucesos. 

Es necesaria la celeridad en los procesos que se siguen 
por las 50 muertes ocurridas durante los primeros meses 
de gestión de Dina Boluarte, pero también que se des-
pejen las dudas sobre esta injerencia 昀椀scal del más alto 
nivel en las investigaciones que se siguen en estos casos. 

Solo la verdad traerá paz y justicia para los deudos 
que legítimamente reclaman. (larepublica.pe)

Los familiares 
de las víctimas 

participaron en 
movilizaciones, 
en demanda de
 celeridad para 
investigaciones

Patricia Benavides ‘blinda’ su casa para que no la 
embarguen: registró inmueble a nombre de sus hijas

 El 4 de febrero de este año, la suspendida 昀椀scal de la 
Nación, Patricia Benavides Vargas, inscribió como patri-
monio familiar el único inmueble de su propiedad y lo 
registró a nombre de sus dos hijas. Benavides adoptó la 
decisión pocos días después que la Junta Nacional de Jus-
ticia (JNJ) le inició proceso de investigación, como conse-
cuencia de las declaraciones del colaborador e昀椀caz Jaime 
Villanueva Barreto, su exasesor personal.

Villanueva reveló que Patricia Benavides organizó la 
destitución fraudulenta de la 昀椀scal suprema Bersabeth 
Revilla, quien estaba a cargo del caso de su hermana, 
la jueza Enma Benavides, acusada de haber recibido so-
borbos de un narcotra昀椀cante para salir en libertad. Re-
villa se había negado a archivar el caso.

Al inscribir el inmueble ubicado en San Borja como pa-
trimonio familiar en bene昀椀cio de sus hijas, la suspendida 

Poco después que la JNJ le abrió 
investigación por destituir a la 

fiscal suprema que estaba a 
cargo del caso de su hermana 
jueza, Patricia Benavides hizo 

cambio sobre situación legal de 
su residencia.

昀椀scal de la Nación intenta resguardar la propie-
dad ante eventuales requerimientos de embar-
gos o el pago de reparación civil, derivados de los 
casos penales que enfrenta.

El 9 de enero, la 昀椀scal suprema especializada 
en Corrupción de Funcionarios, Delia Espinoza, 
inició investigación preliminar contra Patricia 
Benavides por los presuntuosa delitos de orga-
nización criminal, cohecho activo especí昀椀co, co-
hecho pasivo especí昀椀co, trá昀椀co de in昀氀uencias, 
falsedad ideológica, encubrimiento personal y 
encubrimiento real. 

Para sustentar las imputaciones, Espinoza citó 
las manifestaciones del colaborador e昀椀caz Jaime 
Villanueva, detenido el 27 de noviembre de 2023. 
Entre otros casos, mencionó el complot contra la 
昀椀scal suprema Revilla, lo que motivó a la JNJ abrir in-
dagación contra Benavides, el 26 de enero. Nueve días 
después, hizo el cambio en Registros Públicos para pro-
teger su residencia.

El abogado de la suspendida 昀椀scal de la Nación, Jorge 
del Castillo, con昀椀rmó el propósito de Benavides. “El pa-
trimonio familiar no se puede hipotecar ni vender. No es 
ilegal para nada.

 Es la protección de la propiedad para que nadie la 
pueda vender o alquilar, ni ella misma. ¿Qué cosa se 
pretende? ¿Que la despojen de su casa? ¿Que no tengan 

dónde vivir sus hijos menores de edad?”, respondió Del 
Castillo.

La penalista Diana Pérez Ruíz, del estudio Iuralex, 
tuvo otra opinión sobre el caso: “Ella sigue siendo la titu-
lar del inmueble, solo que está utilizando un mecanismo 
del Código Civil para que esta propiedad sea inembar-
gable. En el contexto de las investigaciones que está en-
frentando (Benavides), podría verse como una situación 
fraudulenta para proteger el inmueble. El Ministerio Pú-
blico o el Procurador podría solicitar la nulidad de esta 
constitución que se ha realizado en Registros Públicos”, 
argumentó.  (María Elena Hidalgo  larepublica.pe)
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Nueva versión: Dos Rolex son del hijo de Wilfredo Oscorima

El Juzgado Supremo de Investigación Prepa-
ratoria evaluó el pedido de la Fiscalía para que 
con昀椀rme la incautación de tres relojes Rolex y una 
pulsera dorada como parte de la investigación a 
la presidenta Dina Boluarte y al gobernador de 
Ayacucho, Wilfredo Oscorima.

Durante la audiencia, el 昀椀scal adjunto Hernán 
Mendoza señaló que hubo un cambio de versión 
por parte de la presidenta de la República y el 
gobernador de Ayacucho en cuanto a los relojes 
y las joyas.

“Son las propias versiones dadas que nos llevan 
a un escenario de incredulidad [...] Hay serios in-
dicios de que estos bienes fueron entregados como 
bene昀椀cio” consideró.

Fiscal señala que 
Dina Boluarte y 

Wilfredo Oscorima 
cambiaron de versión 

sobre los Rolex y 
las joyas

Por su parte, Humberto 
Abanto, abogado de Oscori-
ma, cuestionó que no se haya 
realizado un acto de “autenti-
cidad”.

 “Tanta era la urgencia y 
tanta era la premura que ni 
un solo acto se ha llevado ade-
lante para reconocer la auten-
ticidad de la que nos habla el 
昀椀scal en su alegación”, indicó.

Como se recuerda, el 10 de 
abril el Abanto acudió al Mi-
nisterio Público para exhibir 
las polémicas joyas. 

Al ser consultado si estaba 
dispuesto a dejarlas en la Fis-
calía, señaló que no contaba 
con la autorización.

Ante ello, el Ministerio Público dispuso la incau-
tación de los bienes debido a estar involucradas en 
un hecho de investigación. No obstante, este reque-
rimiento necesita la con昀椀rmación del Poder Judicial.

Al promediar las 10:56 a.m., Abanto aseguró que 
dos de los Rolex son de propiedad del hijo del gober-
nador, y que solo uno es de Oscorima.

“Llevamos tres relojes Rolex y una pulsera ban-
gle. Dos relojes son de propiedad del hijo de don 
Wilfredo Oscorima, un reloj es de propiedad del 
señor Oscorima, al igual que la pulsera”, aseguró.

La audiencia 昀椀nalizó a las 11:26 a.m.. Previo a 
ello, el juez Juan Carlos Checkley señaló que la re-
solución de la audiencia será enviada a las casillas 
electrónicas de los respectivos abogados y repre-
sentantes del Ministerio Público. (peru21.pe)

Fiscalía inició investigación contra 
Darwin Espinoza y Alcarraz

(Miguel Ángel Candia - larepublica.pe)
La Fiscalía de la Nación inició diligencias prelimina-

res contra los congresistas Darwin Espinoza (Acción Po-
pular) y Kira Alcarraz (Podemos Perú) por la presunta 
comisión de los delitos de cohecho tras ser involucrados 
—de acuerdo con una denuncia periodística— a un in-
tercambio de favores que involucra la contratación de 
personal vinculado entre ambos.

Así los dispuso el 昀椀scal de la Nación, Juan Carlos Vi-
llena Campana, cuyo plazo para realizar las diligencias 
fue 昀椀jada por 60 días. Durante esta etapa, se convocará 
a declarar a los involucrados, entre ellos a Bélgica Solan-
ge Arangoitia Horna, expareja del legislador de Acción 
Popular, quien anunció el 昀椀n de su matrimonio tras la 
emisión del reportaje.

En tanto, el delito de cohecho —enmarcado en los de 
corrupción contra la administración pública— consiste 
en solicitar, ofrecer o aceptar regalos o retribuciones a 
un funcionario para que cometan una infracción en sus 
funciones.

Ética inicia investigación de o昀椀cio
La Comisión de Ética Parlamentaria, bajo la presi-

dencia del legislador Diego Bazán, de Avanza País, ha 
tomado una medida decisiva al aprobar unánimemente 
una denuncia de o昀椀cio contra los congresistas Kira Al-
carraz de Podemos Perú y Darwin Espinoza de Acción 
Popular.

Ambos parlamentarios enfrentan acusaciones graves 

de un presun-
to intercam-
bio de favores 
que estaría 
relacionado 
con la con-
tratación de 
personal vin-
culado entre sí. Esta acción resalta la determinación del 
comité en mantener la integridad y la transparencia den-
tro del ámbito legislativo.

El fallo de la Comisión de Ética, que contó con 15 votos 
a favor, ninguno en contra ni abstención, fue emitido el 
último lunes 29 de abril, lo que marcó el comienzo de un 
procedimiento de indagación preliminar. Este paso ini-
cial es crucial para profundizar en las investigaciones y 
esclarecer las acusaciones que pesan sobre los congresistas 
Alcarraz y Espinoza, además de garantizar el manteni-
miento de las normativas éticas y la responsabilidad den-
tro del Congreso.

Darwin Espinoza habría contratado a exasesora 
de Alcarraz
De acuerdo con el dominical ‘Punto 昀椀nal’ que expuso 

este presunto intercambio de favores entre Darwin Espi-
noza y Kira Alcarraz, también se reveló que el acciopo-
pulista habría contratado a una de las exasesoras de la 
congresista.

“En el Congreso es normal ese intercambio de favores 

entre congresistas. Pero, además, entre los asesores de 
bancada de Acción Popular se tenía claro que, a cambio 
de la contratación de la pareja del congresista, en la co-
misión de Kira Alcarraz, ella también le pidió contratar 
a una asesora que antes tuvo en su despacho, y Darwin 
la hizo meter en el gabinete de asesores de Acción Popu-
lar”, informó otro extrabajador a Latina.

Se trata de Myrna Mosso Carmona, quien desempe-
ñó el cargo de coordinadora en el despacho de la par-
lamentaria Kira Alcarraz durante un periodo de ocho 
meses, entre 2021 y 2022. Posteriormente, en agosto de 
2023, fue contratada como asesora de Acción Popular.

Coincidentemente, en el mismo mes, la congresista 
Alcarraz procedió a contratar a Estefanía Cuya, quien 
es amiga de Darwin Espinoza, en la comisión que ella 
preside.

Según el informe, la legisladora Alcarraz se inhibió de 
emitir comentarios respecto a su voto en abstención du-
rante la admisión de una denuncia contra Espinoza, así 
como sobre la contratación de Estefanía Cuya. 

Ambos congresistas serán investi-
gados por el presunto intercambio 

de favores (delito de cohecho). 
Por este caso, también se empezó 

una indagación de oficio en la 
Comisión de Ética
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Envían al penal a sujeto 
por el presunto delito 

contra la libertad sexual, 
y actos libidinosos

La Quinta Fiscalía Provincial Penal 
Corporativa del Santa consiguió que 
se dicte siete meses de prisión pre-
ventiva contra un sujeto investigado 
por el presunto delito contra la libertad 
sexual, actos de connotación sexual o 
actos libidinosos, en agravio de menor 
de 13 años de edad.Se trata de Isaac 
Alejandro Roldán López. Según las in-
vestigaciones, los hechos ocurrieron el 
sábado pasado 27 de abril.

En la audiencia de prisión preventi-
va, llevada a cabo ayer miércoles 1 de 
mayo, el 昀椀scal a cargo del caso, Fer-
nando Rosario Alva Salvador, sustentó 
el requerimiento de prisión preventiva 
ante juez del Sexto Juzgado de Investi-
gación Preparatoria.

Entre los elementos de convicción 
que ofreció al juzgado están la decla-
ración de los testigos y personal poli-
cial, entrevista única de la víctima en 
cámara Gesell, reconocimiento médico 
legal, constatación en el lugar de los 
hechos y el protocolo de pericia psico-
lógica, así como el acta de veri昀椀cación 
domiciliaria, entre otros.

La medida coercitiva se computará 
desde el 27 de abril, día de la deten-
ción en 昀氀agrancia, y vencerá el 26 de 
noviembre del 2024, tiempo durante 
el cual el investigado será sometido al 
proceso penal común.

De ser hallado culpable, el acusado 
podría ser condenado hasta con 15 
años de prisión. (C.I. – RSD Noticias).

Ancash ¿Subprefectos designados 
por Nicolás Boluarte?

Algunos indicaron conocer 
al hermanísimo de la Presi-
denta de la Republica, otros 
no saben ni cómo llegaron a 
ocupar estos cargos de con-
昀椀anza políticos    

Tras la celebración del 150 aniversario 
de la creación de la Dirección Nacional del 
Interior, ente del que dependen las prefec-
turas y subprefecturas, las autoridades po-
líticas distritales y provinciales de Ancash 
se reunieron en Huaraz.

Las cámaras de Huaraz Noticias cap-
taron una gran presencia de subprefectas 
mujeres en el encuentro, lo que generó es-
peculaciones sobre su posible designación 
por parte de Nicolás Boluarte, quien se 

encuentra formando un partido político 
con miras a las elecciones del 2026.

Huaraz Noticias buscó veri昀椀car es-
tas especulaciones preguntando a los 
subprefectos si conocían al señor Ni-
colás Boluarte, hermano de la actual 
mandataria de la nación. Las respues-
tas fueron sorprendentes: algunos a昀椀r-
maron no conocerlo, mientras que otros 
reconocieron conocerlo, pero enfatiza-
ron que ocupan cargos de con昀椀anza y 
representan al gobierno central, cum-
pliendo su trabajo con responsabilidad.

Solo el tiempo dirá si estas especu-
laciones sobre la in昀氀uencia de Nicolás 
Boluarte en la designación de subpre-
fectos se con昀椀rman.

(Huaraz Noticias)
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Comisión de Acceso a la Justicia de la CSJAN 
realizó itinerancia en Chingas

El objetivo 
es acercar 

la justicia a 
la población 

más 
vulnerable

La Comisión Distrital de 
Acceso a la Justicia de 
Personas en Condición 
de Vulnerabilidad y Justi-
cia en tu Comunidad de la 

Corte Superior de Justicia 
de Áncash (CSJAN), el 
viernes 26 de abril, realizó 
una campaña de Justicia 
Itinerante en Chingas (An-
tonio Raimondi).

Este evento fue inau-
gurado por el doctor Saby 
Percy Tarazona León, juez 
superior titular y coordina-
dor de la citada comisión.

Según dieron a conocer 
los organizadores en esta 
jurisdicción participaron 

un total de 70 ciudadanos, 
quienes recibieron infor-
mación de parte de repre-
sentantes del Ministerio 
Público; la Policía Nacio-
nal del Perú; del Centro 
de Emergencia Mujer; la 
Defensa Pública y del Re-
gistro Civil de la Municipa-
lidad Distrital de Chingas.

Asimismo, se recepcio-
naron dos demandas de 
alimentos y una de 昀椀lia-
ción extrajudicial.

En otro momento de la 
actividad, en la Institución 
Educativa Julio C. Tello, 
de la misma localidad, el 
doctor Tarazona León di-
sertó, para 70 alumnos, el 
tema “Derechos y deberes 
de los niños, niñas y ado-
lescentes”; por su parte 
la licenciada Noely Pizán 
Pulido, psicóloga del Equi-
po Multidisciplinario de la 
CSJAN, llevó a cabo un 
taller de prevención de la 

violencia en adolescentes.
Es de destacar la parti-

cipación en toda la jornada 
de los jueces supernume-
rarios de Antoni Raimondi, 

Oswaldo Ener Granados 
Guerrero y Orlando Fortu-
nato Menacho Rivera; así 
como del personal judicial 
a su cargo.
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En tela de juicio 

modalidad de contrato 
de personal en el GORE

Tardía 昀椀scaliza-
ción inicia Consejo 
Regional de An-
cash

 Aunque con mucha tardía 
por parte del Consejo Regional 
de Ancash, principalmente de la 
comisión, por 昀椀n ayer se pusieron 
a trabajar en una escueta nota de 
prensa que sostiene lo siguiente: 
“Ante las denuncias difundidas 
por los medios de comunicación 
sobre los contratos de servidores 
y locadores, así como el presu-
puesto asignado para su contra-
tación por el Gobierno Regional 
de Ancash, la Comisión Ordinaria 
de Fiscalización del Consejo Re-
gional de Ancash ha emprendido 
una serie de acciones.

En un esfuerzo por esclarecer 
estos cuestionamientos, la Comi-
sión realizó visitas inopinadas a 
diversas o昀椀cinas encargadas de 
la contratación de personal y ser-
vicios. Una de las áreas visitadas 

fue la Sub Gerencia de Abas-
tecimiento y Servicios Genera-
les, donde el Sub Gerente, Lic. 
Jhohan Villegas Morales, facilitó 
toda la información requerida, 
incluso la entrega de fotocopias 
de los documentos solicitados. 
Este gesto re昀氀eja una clara dis-
posición hacia la apertura y la 
transparencia por parte de la ins-
titución. Los documentos recopi-
lados durante estas diligencias 
serán evaluados minuciosamen-
te y presentados en un informe 
durante la próxima Sesión del 
Consejo Regional de Ancash. 
Estas acciones, lideradas por la 
Comisión de Fiscalización inte-
grada por Chang Berly Milla Pon-
ce (Presidente), Víctor Marden 
Garro Condezo (Vicepresidente) 
y Yanet Pinto Toledo (Secreta-
ria), demuestran su 昀椀rme com-
promiso con la transparencia y la 
correcta gestión de los recursos 
del estado, en bene昀椀cio de la 
población ancashina.” (Arnaldo 
Mejía Bojórquez)

Policía interviene a 
Jorge Jiraldo

Fue detenidos por ten-
tativa de hurto

La comandante PNP Geraldi-
ne Alegre Botetato, Comisario de 
Huaraz, indicó que se viene pres-
tando la custodia en las calles de 
Huaraz, debido a la festividad re-
ligiosa en homenaje al Señor de 
la Soledad.

Sostuvo que el personal po-
licial se encuentra atento ante 
cualquier hecho delictivo, ya que 
personas itinerantes vienen lle-
gando a la ciudad y urge tomar 
las medidas preventivas para no 
lamentar posibles robos y asalto.

Además, la O昀椀cial PNP dio 

cuenta de la intervención y deten-
ción de la persona de Jorge Rogelio 
Jiraldo Rodríguez (41) con DNI N° 
41899726, por encontrarse inmerso 
en el presunto delito contra el patri-
monio - tentativa de hurto. Hecho 
ocurrido en Jr. Guzmán Barrón, al 
frontis del colegio José Marello, los 
mismo que fueron puestos a dispo-
sición de la comisaría PNP Huaraz, 
Sección de delitos y faltas de la Co-
misaría de Huaraz.

El personal policial interviniente 
fueron: S3 PNP TREJO GENEBRO-
ZO Eduardo Jesús. S3 PNP ACUÑA 
BRONCANO Iván. (Arnaldo Mejía 
Bojórquez)

En Independencia cónclave de 
alcaldes distritales de Ancash

Todos los ediles estarán reunidos para exigir 
más presupuesto   

 La Asociación de Municipalidades Dis-
tritales del Perú emprende una lucha sin 
cuartel en bene昀椀cio de los distritos de An-
cash, en tal virtud todos los alcaldes distri-
tales de Ancash han sido convocados.

Maurto Vega Vásquez, alcalde del dis-
trito de Huayllapampa (Recuay) en la ac-
tualidad ostenta un cargo a nivel regional 
y nacional; quien anunció arduo trabajo de 
los alcaldes distritales a nivel de la región Ancash, para el propio 
bene昀椀cio de los distritos.El alcalde anunció la realización del primer 
encuentro regional de los alcaldes distritales de toda la región hoy 
viernes 03 de mayo, la misma que se llevará a cabo en la ciudad 
de Huaraz.Maurto Vega en su condición de coordinador regional de 
alcaldes distritales de Ancash AMUDIP, dijo que el magno evento 
será en el auditorio del Colegio Luzuriaga de Huaraz, en donde se 
buscará las justas reivindicativas para las municipalidades distrita-
les. La cita está programada para las 00.09 horas.

Durante la reunión se elegirá a una nueva junta directiva que 
lleve adelante los destinos de esta importante organización edil; de 
la misma manera dijo que los alcaldes unidos exigirán al ejecutivo 
que el Foncomun se incremente de 2% al 4% ; se verá también la 
normatividad de las transferencias directas presupuestales que se 
usan para el mantenimiento de los caminos vecinales, norma que 
requiere de urgente modi昀椀cación; 昀椀nalmente pedirán al Gobernador 
Regional Koki Noriega que se lleve a cabo el tercer Hatun Ancash.

Dijo que los recursos que reciben las municipalidades distritales 
son exiguos y no alcanzan para pagar el poco personal que tienen 
en sus municipalidades, menos alcanzará presupuestos para obras 
o trabajar un per昀椀l de proyecto. “el Foncomun, el canon minero debe 
incrementarse y que el bene昀椀cio llegue a todos los distritos, hoy 
empezamos la lucha por el bien de nuestros pueblos” dijo Maurto 
Vega. (Arnaldo Mejía Bojórquez)

Mantos y reliquias del Señor 
de la Soledad

Importante 
muestra en el 

Centro Cultural 
de Huaraz
La feligresía 

huaracina se 
viene volcando 
a las calles para 
rendir homenaje 
al Señor de la 
Soledad, quien 
en anda bajó al 
distrito de Inde-
pendencia y tras 
pernoctar, ayer a 
las dos de la tar-
de volvió a su santuario en el 
barrio de la Soledad.   

En tal circunstancia y visto 
la gran cantidad de huaraci-
nos que siguen al Señor de 
la Soledad, y no solo de Hua-
raz, también de los pueblos 
de la zona de los Conchucos, 
Callejón de Huaylas, Para-
monga, Barranca, Chimbote 
y otros lugares más, se ha 
organizado una importante 
muestra de las reliquias del 
Santo Patrón.

En tal sentido el alcalde de 
la Municipalidad Provincial de 
Huaraz, David Rosales Tino-
co inauguró la exposición de 
mantos sagrados del Señor 

de la Soledad, en el marco 
de una de las festividades re-
ligiosas más signi昀椀cativas de 
nuestra provincia.

La excelente muestra se 
ubica en el segundo piso del 
Centro Cultural de Huaraz, y 
estará a la espera de los vi-
sitantes locales, regionales, 
nacionales y extranjeros; la 
exhibición es hasta el 15 de 
mayo del año en curso, toda 
la feligresía huaracina está 
invitada a visitar la exhibición 
donde también encontrarán 
fotografías de antaño que 
cuentan la historia del Señor 
de la Soledad. (Arnaldo Mejía 
Bojórquez)
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Congresista propone crear 

Universidad Minera del Perú en el
distrito San Marcos

sidad.
“La creación de la Univer-

sidad Autónoma San Marcos 
es un sueño anhelado por 
muchas generaciones del 
distrito de San Marcos, como 
provincia de Huari y del calle-
jón de Huaylas, que siendo 
una potencia en minería y 
agricultura, no tiene una ins-
titución que forme profesio-
nales en el área de minería y 
a昀椀nes… además, también se 
debe tomar en cuenta que la 
población educativa que se 
bene昀椀cia con esta universi-
dad es de 24,424 alumnos”, 
señala el proyecto de ley.

Es importante destacar 
que San Marcos es conside-
rado el distrito más rico del 
Perú, principalmente debido 
a la cantidad de dinero que 
recibe por concepto de ca-
non minero. Según el Portal 
de Transparencia Económica 
del Ministerio de Economía y 
Finanzas, a la fecha cuenta 
con un presupuesto institu-
cional modi昀椀cado (PIM) de 
541.7 millones de soles para 
proyectos de inversión, es 
decir obras, sin embargo, a 
la fecha solo se ha usado el 
7.7 % de estos recursos, lo 
que ponen en evidencia una 
de昀椀ciente ejecución del pre-
supuesto. 

(C.I. – RSD Noticias).

El congresista por Áncash, 
Elías Varas Meléndez, pre-
sentó el Proyecto de Ley N.º 
7637, que propone crear la 
Universidad Nacional Minera 
del Perú en el distrito de San 
Marcos, provincia de Huari, 
en la región Áncash.

Según la propuesta, la 昀椀-
nalidad de esta universidad 
es fortalecer y ampliar las 
oportunidades de acceso a la 
educación superior para hom-
bres y mujeres, especialmen-
te del distrito y todo el callejón 

de Huaylas, que actualmente 
carecen de la oportunidad de 
cursar una carrera universi-
taria.

El proyecto destaca que la 
Municipalidad Distrital de San 
Marcos “garantiza los recur-
sos económicos su昀椀cientes” 
para implementar la infraes-
tructura, adquirir materiales y 
equipos, así como para cubrir 
los costos relacionados con 
el pago de docentes y otros 
gastos necesarios para el 
funcionamiento de la univer-



10 Viernes 03 Mayo del 2024 Prensa Regional REGIONALES

Harvey Colchado: presentan demanda de amparo para 
dejar sin efecto suspensión como jefe de la Diviac
El abogado Luciano López in-

formó acerca de esta solicitud 
que busca anular la suspensión 
dado por la Inspectoría contra el 
miembro de la E昀椀coop.  

 El abogado constitucionalista Luciano López ha 
presentado una demanda de amparo para dejar sin 
efecto la suspensión dada por la Inspectoría Nacional 
al jefe de la División de Alta Complejidad (Diviac) de la 
PNP, Harvey Colchado por supuestamente haber de-
nigrado la imagen constitucional de dicha institución.

“El día de hoy ha ingresado una demanda de ampa-
ro ante el Séptimo Juzgado Constitucional de Lima, a 
favor del Coronel PNP Harvey Colchado contra el Mi-
nistro del Interior, General PNP (r) Walter Ortiz Acos-
ta, la Inspectoría General de la PNP, representada por 
su Inspector General, Teniente General PNP, Jhonny 
Armando Véliz Noriega; y, la O昀椀cina de Disciplina N.º 
17 de la Dirección de Investigación de la Inspecto-
ría General de la PNP, jefaturada por el Coronel PNP, 
Giovanni Sandro Osorio Elguera”, publicó López a 
través de X.

Días antes el letrado ya había dado a conocer que, 
como representante legal de Colchado, iba a presen-
tar una demanda de amparo para anular esta sanción 
interpuesto bajo el argumento de ser sometido a un 
procedimiento disciplinario por presuntamente haber 
cometido una serie de infracciones tras el allanamien-
to a la vivienda de Dina Boluarte por el caso Rolex.

Este documento también expone que el castigo 
contra el coronel PNP Harvey Colchado ha sido irres-
petando el debido proceso, dado que dentro de las 
normas que se rigen dentro de esta instititución de-

bió de haber sido sometido a 
una “Comisión Especial”. 

Además, señala que esta 
sanción también ha repercu-
tido dentro de su puesto de 
Coordinador General dentro 
de la E昀椀coop, a pesar de que 
se trata de un cargo distinto 
al del jefe de la Diviac, de 
donde fue retirado.

Finalmente, la defensa de 
Colchado exhortó al Poder 
Judicial a que pueda admitir 
a trámite esta solicitud para 
integrarse lo más pronto po-
sible a la Diviac.

Harvey Colchado: ¿cuáles 
fueron las razones del Go-
bierno de Boluarte para se-
pararlo de la Diviac?

Conforme al Procedimien-
to Administrativo Disciplina-
rio instaurado en contra del coronel Colchado, se le 
acusa de haber incurrido en las infracciones MG-92 y 
G-53, según se especi昀椀ca en el Régimen Disciplinario 
de la Policía Nacional del Perú (PNP):

    MG-92: “Difundir por cualquier medio, imágenes, 
documentos, anónimos u otros relacionados con el 
servicio o el personal de la Policía Nacional del Perú 
afectando la imagen institucional”; cuya sanción es de 
1 a 2 años de disponibilidad.

    G-53: “Realizar o participar en actividades que 
denigren la autoridad del policía o imagen institucio-
nal”; cuya sanción es de 2 a 6 días de sanción de 
rigor.

Harvey Colchado: ¿qué subió el coronel PNP a sus 
estados de WhatsApp?

El retiro de Harvey Colchado de su cargo por parte 
del Gobierno de Dina Boluarte se atribuye principal-
mente a la publicación de una fotografía en sus esta-
dos de WhatsApp. 

En la imagen se observa un pastel con la inscripción 
“Feliz Cumpleaños”, acompañada de sus dos nom-
bres y una representación que evoca el allanamiento 
al domicilio de la titular del Ejecutivo, realizado con un 
ariete. Este incidente fue el desencadenante para que 
se iniciara un proceso contra Colchado, basado en las 
dos infracciones previamente mencionadas.

(larepublica.pe)
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Vida de lujo de esposa de Pedro Castillo 
acabaría con el cambio de Gobierno

(Very Navarro  -  peru21.pe)

La diputada mexicana Mariana Gómez del Campo 
brindó detalles de la pensión de 10 mil dólares mensuales 
que recibe Lilia Paredes, esposa del Pedro Castillo, en el 
Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, 
quien le brindó asilo en diciembre del 2022, después del 
fallido golpe de estado de Castillo, hoy encarcelado por 
los delitos de rebelión y conspiración en contra del Estado 
peruano.

Gómez aseguró haber solicitado información detalla-
da al gobierno de Andrés Manuel López Obrador sobre 
este caso, pero no ha recibido respuesta.La diputada de 
oposición dijo que tampoco se conoce la situación migra-
toria de Paredes en la ciudad azteca luego de que huyera 
del Perú tras el fallido golpe de Estado que perpetró su 
esposo. “No han sido transparentes en el gobierno, mere-
cemos saber la verdad”, empezó diciendo.

Gómez re昀椀rió que otros asilados en México no reciben 
los mismos tratos. “Por supuesto que no, estos solo lo reci-
ben los aliados de López Obrador”, dijo.

En otro momento, la diputada mexicana aseguró que 
en el país azteca no solo se encuentra la familia de Pedro 
Castillo, sino también algunos colaboradores suyos, quie-
nes también estarían recibiendo privilegios por parte del 
polémico mandatario Andrés Manuel López Obrador. 
“Sabemos que hay muchos excolaboradores que están vi-
viendo en México, pero no tenemos dicha información y 
es la que exigimos. Todo lo que sabemos es por los medios 
de comunicación”, menciona.

Mariana Gómez sostuvo que los privilegios de Lilia Pa-
redes podrían acabarse en junio, cuando se lleven a cabo 
las elecciones presidenciales en México. “Es increíble que 
nosotros estemos 昀椀nanciando esto, no me parece justo”, 
aseveró la legisladora. Sin embargo, vale recalcar que 
este escenario es poco probable ya que actualmente la 
favorita de las encuestas para suceder a AMLO es Clau-
dia Sheinbaum, la aspirante o昀椀cialista y muy cercana al 
presidente izquierdista.

La vida de lujo de Lilia Paredes
Mientras el presidente golpista, Pedro Castillo, per-

manece recluido en el penal de Barbadillo, en Ate, y ha 
sufrido un preinfarto, su esposa, Lilia Paredes, y sus hijos 
llevan una vida de lujos en México, de la mano del pre-
sidente Andrés Manuel López Obrador, quien les brindó 
asilo en diciembre del 2022, después del fallido golpe de 
estado de Castillo.

Consultada por el programa ‘Ocurre Ahora’, la perio-
dista mexicana Ariadna García, dijo que de acuerdo con 
fuentes diplomáticas, Paredes recibe una mensualidad 
de 10 mil dólares, con lo cual tiene una vida de clase me-
dia alta.

Cuentan 
con guardaespaldas
Según la fuente consultada por el programa de ATV, 

la ex primera dama y su familia tienen entre dos y tres 
guardaespaldas que los protegen toda vez que salen a 
la calle.

“Además de aparentemente recibir una mensualidad 
alta para vivir en México, cuenta también con protec-
ción del estado. Normalmente, está acompañada de dos 
a tres personas que le están cuidando a ella y a sus hijos”, 

sostuvo la periodista.
Paredes y su familia cuentan con un carné de identi-

dad para personas extranjeras que les permite despla-
zarse sin problemas por todo el territorio.

Algunas fuentes señalan que la esposa de Castillo vive 
en la colonia Roma, un barrio de clase media.

Lilia Paredes, desde México, ha señalado en algunos 
foros internacionales que es una perseguida política: “Me 
están persiguiendo políticamente y judicialmente”.

Como se recuerda, la ex primera dama es investigada 
por pertenecer a una presunta organización criminal que 
concertaba con empresas para ganar licitaciones públi-
cas fraudulentas en su natal Cajamarca. Era considera-
da la coordinadora. La Fiscalía pidió prisión preventiva 
para ella y sus hermanos David y Walter, pero esta soli-
citud fue denegada por el Poder Judicial.

En junio hay elecciones presidenciales en México, ¿será 
el 昀椀n de las gollerías de la exprimera dama?

¿Quién es la candidata Claudia Sheinbaum?
México se acerca a una nueva elección presidencial 

que, especialmente, marcará su historia. Según las pro-
yecciones electorales, la cientí昀椀ca Claudia Sheinbaum, 
exjefa de Gobierno (alcaldesa) de la Ciudad de México 
y representante del o昀椀cialismo, sería la primera man-
dataria de ese país en los comicios del 2 de junio, pues 
aventaja en casi 30 puntos porcentuales a su más cerca-
na perseguidora, la senadora Xóchitl Gálvez.

Sheinbaum, de origen judío, fue anunciada como pos-
tulante al Palacio Nacional el 6 de septiembre por la coa-
lición Sigamos Haciendo Historia, que agrupa el Partido 
del Trabajo, el Partido Verde Ecologista y Morena (Mo-
vimiento Regeneración Nacional), del actual presidente 
Andrés Manuel López Obrador, conocido como AMLO.

En el año 2007 integró el Grupo Intergubernamen-
tal de Expertos sobre el Cambio Climático (IPCC por sus 
siglas en inglés), conformado por 600 académicos, que 
recibió el Premio Nobel de la Paz por su contribución en 
el Cuarto Informe de Evaluación del IPCC para la ONU.

En sus declaraciones como candidata, prometió que, 
de ganar la contienda, más de 7.5 millones de mexicanos 
saldrán de la pobreza extrema. Durante su campaña po-
lítica, en agosto del año pasado, aseguró públicamente 
que “no soy la copia” de AMLO, luego de que circularan 
videos en TikTok en los que usuarios comparaban las fra-
ses que ambos usaban en actividades públicas.

¿CAMBIO O CONTINUISMO?
Fuentes vinculadas al proceso electoral mexicano se-

ñalaron a Perú21 que la victoria de Sheinbaum está 
asegurada. “No hay que Xóchitl Gálvez o Jorge Álvarez 
Maynes del Movimiento Ciudadano tengan opción. Ten-
dría que ocurrir un milagro o un desastre. La elección ya 
está de昀椀nida, no de ahora, sino de mucho tiempo atrás, 
cuando Morena ganó en más del 80% del territorio de las 

gobernaturas. No hay manera de que ninguno de los otros 
dos candidatos se aproximen. De las nueve gobernaturas, 
siete estarán en manos de Morena y solo dos en manos del 
PAN (Partido Acción Nacional, que postula a Gálvez)”, 
indicaron.

Asimismo, manifestaron que el talón de Aquiles de la 
gestión actual sigue siendo los indicadores de inseguridad 
ciudadana y crimen organizado, debido a que entre los 
gobiernos de Felipe Calderón, Enrique Peña Nieto y el ac-
tual, de AMLO, existen más de 500 mil muertos y más de 
100 mil desaparecidos.

Sheinbaum es fundadora de Morena. Ha acompañado a 
AMLO desde que este fue jefe de Gobierno de la Ciudad de 
México (2000-2005) y también durante sus dos campañas 
presidenciales, en 2012 y 2018. Sin embargo, aunque “to-
dos los presidentes mexicanos a lo largo del siglo XX y XXI 
han nombrado a su sucesor de una u otra manera, siem-
pre se han dado con la sorpresa de que, cuando toman el 
poder, resulta que no es ni su asistente ni su seguidor”, y el 
caso de Sheinbaum no sería distinto.

“Entonces, por un lado, habrá continuidad, porque se-
guirá las medidas económicas de este gobierno, que no 
han ido mal, pero al mismo tiempo no habrá continui-
dad porque no sabemos cuál será el estilo personal de 
Sheinbaum. Podría tomar distancia de AMLO y él será el 
principal sorprendido”, añadieron. Los primeros gestos de 
desmarcación podrían estar en la designación de sus se-
cretarios de Estado, quienes cumplen los mismos encargos 
que los ministros del Gabinete Ministerial en Perú.

México saldrá de la lista de países de América Latina 
que aún no han tenido presidenta. Quedarán aún Cuba, 
Guatemala, Paraguay, República Dominicana, Uruguay 
y Venezuela. El último país en el que asumió una presi-
denta mujer fue Perú, cuando en 2022 juró Dina Boluarte 
por sucesión.

Diputada aseguró que en 
México no solo se encuentra 
la familia de golpista, sino 

también algunos 
colaboradores suyos, 

quienes también estarían 
recibiendo privilegios
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Oliver Sonne fue uno de los protagonistas 
de los primeros partidos de Jorge Fossati como 
entrenador de la Selección Peruana. Al naci-
do hace 23 años en Dinamarca se le cumplió el 
sueño de debutar en la bicolor tras jugar en los 
amistosos internacionales contra Nicaragua y 
República Dominicana en Lima.

Sonne continúa destacando con sus actuacio-
nes en el Silkeborg IF y trabaja para continuar 
en la Selección Peruana e integrar la lista que 
disputará la Copa América 2024 en Estados 
Unidos entre el 20 de junio al 14 de julio.

Es importante indicar que Sonne dio una en-
trevista al medio streaming Pase Filtrado, en el 
que se le consultó si jugaría en Alianza Lima o 
Universitario de Deportes. 

“No diré en qué equipo. Por eso no lo diré, 
(por esa dicotomía de) Alianza Lima y Univer-
sitario. Pero me gusta el Perú y obviamente 
cuando sea mayor y ojalá tenga mucha expe-
riencia con la selección peruana, entonces ¿por 
qué no? Mis padres y mi novia también aman el 
Perú”, contestó.

Asimismo, señaló que Arsenal es el primer club 

que pre昀椀rió cuando era niño. 
“Mi preferido es el equipo en 
el que juego ahora (risas). 
Creo que esa es la respuesta 
políticamente correcta. Sin 
embargo, si estamos hablan-
do de todo Europa, Arsenal 
es el que siempre he apoyado 
desde niño”, dijo.

RPP en YouTube

La voz de todo el Perú.
Su abuela fue clave para 

que juegue en la Selección Pe-
ruana

PUBLICIDAD

De otro lado, Sonne dio a 
conocer que su abuela fue un 
factor importante para que 
昀椀nalmente acepete jugar por 
la Selección Peruana.

“El mayor motivo fue obviamente todo el 
amor que recibí desde el inicio. Puedo sentir 
al país y todo el apoyo que me dieron desde el 
primer momento. Y la mirada que me dio mi 
abuela cuando le dije que había una oportuni-

¿Jugaría en Alianza Lima o Universitario? 
Esto respondió Oliver Sonne

dad, derritió mi corazón”, explicó.

Sonne es uno de los jugadores más queridos 
actualmente en la bicolor. Está valorizado en 
1.20 millones de euros de acuerdo a información 
del portal especializado Transfermarkt.

Oliver Sonne, jugador de la Selección Peruana, se refirió sobre la posibilidad de 
jugar en los próximos años en el torneo local.

“Me voy a casa”: la postura de ‘Chemo’ del Solar si los 
clubes no prestan jugadores para la Selección Sub 20 

Chemo’ del Solar expresó su molestia con los 
clubes por no ceder a “los mejores futbolistas” 
para los entrenamientos de la selección con miras 
al Sudamericano Sub 20 del 2025.

La Selección Peruana Sub 20 ya trabaja para el 
Sudamericano 2025 que tendrá a Arequipa como 
sede. Bajo las órdenes de ‘Chemo’ Del Solar, la 
‘bicolor’ disputará partidos amistosos la próxima 
semana ante Costa Rica, no obstante, el entrena-
dor expresó su molestia por la decisión de los clu-
bes de no ceder a todos los futbolistas solicitados 
en Videna.

“Entiendo a los clubes que necesitan a sus juga-
dores para sus compromisos (Universitario, Alian-
za Lima, Sporting Cristal, Cantolao, Cusco FC), los 
principales futbolistas no me los dan. 

Espero que eso se solucione porque he venido 
a trabajar con la selección y prepararla para el 
próximo Sudamericano, porque sino sinceramen-
te esto no va para ningún lado”, dijo.

‘Chemo’ Del Solar recordó lo acontecido con los 
equipos nacionales para el Preolímpico Sub 23 

disputado este año, quienes no cedieron a todos 
los elementos pedidos a la selección.

“Yo no estoy dispuesto a aceptar de nuevo lo 
que pasó en la Sub 23. Me imagino que lo solu-
cionarán en las próximas semanas. No voy a ir al 
Sudamericano Sub 20 con ocho o diez jugadores 
menos como sucedió en el Sub 23”, remarcó.

¿Chemo renuncia a la Selección Sub 20?
Del Solar fue consultado sobre su futuro en la 

Sub 20 si los equipos nacionales no cambian su 
postura de no brindar a los futbolistas para la 
preparación hacia el Sudamericano 2025.

“Me voy para mi casa, así de sencillo y claro. Es 
un poco apresurado, pero si no me dan los me-
jores jugadores para afrontar un sudamericano, 
¿qué hago acá yo?”, declaró.

“Falta mucho para el torneo, pero estoy di-
ciendo muy claro que quiero ir con las mejores 
armas al Sudamericano y necesito a los jugado-
res para entrenar con ellos, conocerlos y realizar 
partidos de preparación. Si no cuento con ellos, 
no voy a poder conformar la mejor selección que 
yo quisiera”, detalló.


